
（設問１） 貴団体において指定管理者制度を導入されている施設はいくつありますか？

（設問２） 設問１で「施設数」をお答えいただいた中で、３月１１日に発生した東日本大震災によって施設本来

の業務の継続が一時的にでも実施できなくなった施設はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 「ある」とお答えいただいた場合、何施設ありましたか？

 ※設問中の「一時的に」とは、地震発生当日の臨時休館を除く、通常業務外の対応の全てを対象とします。

 ※「ない」と答えられた方は設問２０へお進みください。

（設問３） 設問２で「ある」とお答えいただいた中で、施設が全壊するなど大きな被害を受け、その後の施設本

来の業務が実施できなくなった施設はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 「ある」とお答えいただいた場合、何施設ありましたか？

 ※「ない」と答えられた方は設問９へお進みください。

東日本大震災が

指定管理者制度によって運用される施設に与えた影響

に関する調査へのご協力のお願い

指定管理者制度ご担当者様　各位

平素は当協会の活動に格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。

本年３月１１日に発生した東日本大震災は、指定管理者制度が導入されている施設の運営や維持管理にも大きな

影響を与えました。当協会では、全国の都道府県及び市区町村を対象に、その影響の把握を行うとともに、そこか

ら得られた教訓について調査を実施することになりました。

本アンケート調査の分析結果については、調査報告書として協会にてとりまとめ、当協会のホームページ等で公

表させていただく予定です。また、調査結果は統計的に処理し、具体的に対象施設や自治体が特定できるような集

計を目的とはしておりませんので、出来るだけ実態に近い調査を行いたいと思います。

アンケートの実施要領（アンケート票記入・返信方法等）は、次のとおりです。

つきましては、お忙しいところ誠に恐縮ではございますが、本調査の趣旨に御理解を賜り、アンケート調査に御

協力いただけますよう、お願い申し上げます。

なお、本調査について質問等ございましたら、下記まで御連絡をいただけますようお願い申し上げます。

【アンケート票記入・返信方法等】

・ご回答者：指定管理者制度の運用の管理をされている企画課、政策課等のご担当者様

・ご返信方法：回答用紙にご記入いただき、FAXにて当協会事務局へご返信ください。協会のホームページから

回答用紙をダウンロードすることもできます。http://www.shiteikanri.org

・ご回答期限：2012年1月末

【本調査に関するお問い合わせ先】

指定管理者協会事務局　担当：岡部　Eメール：jimukyoku@shiteikanri.org

*********　ここからアンケートになります。記述式の設問以外は全て数字にてご回答ください。　*********

（設問２０） すべての方にお聞きします。指定管理者制度で運用される公の施設について

災害時における対応や運営に課題はありましたか？

 １）まったく課題はない

 ２）課題はないと思う

 ３）どちらともいえない

 ４）課題はあると思う

 ５）非常に課題がある

（設問２１） 今回の東日本大震災を受けて、「危機マニュアル」や、「災害対策マニュアル」

の見直しを検討しますか？ 

 １）検討する　　　　２）検討しない

 ※「検討しない」と答えられた方は設問２３へお進みください。

？かすまし討検をし直見の目項なうよのど、合場たれさと」るす討検「 ）２２問設（

 １）備蓄品の見直し

 ２）指定避難所以外で運営される避難所への対応

 ３）近隣自治体との連携

 ４）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

（設問２３） 最後に、今回の大災害を受けての指定管理者制度全般に関しての質問です。

以下の選択肢から選んで回答ください。

 ２３－１ 指定管理者制度の協定の見直しが必要である

 ２３－２ 指定管理者の募集要項の変更が必要である

 ２３－３ 指定管理者公募時の選定基準の変更が必要である

 ２３－４ 指定管理者施設の修繕の取扱いに関して見直しが必要である

 ２３－５ 指定管理者施設が避難所になった場合の再整理が必要である

 １）絶対に必要である

 ２）必要であると思う

 ３）どちらともいえない

 ４）必要ではないと思う

 ５）全く必要ではない

アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

（自由記入　回答用紙の自由記入欄へご記入ください）
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（設問４） 設問３で「ある」とお答えいただいた中で、業務が実施できなくなり、指定期

間満了前に、前倒しで協定を解除（指定の取消し）した事例はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 「ある」とした場合、いくつの事例がありましたか？

 ※「ない」と答えられた方は設問９へお進みください。

（設問５） 設問４で「ある」とお答えいただいた中で、協定の解除（指定の取消し）に合

わせて実際に指定管理の業務を停止した時期はいつ頃ですか？

 １）平成２３年３月３１日まで

 ２）平成２３年４月１日以降

 ３）対象となる協定が複数あり、両方の期間にまたがって実施した

（設問６） 同じく、設問４で「ある」とお答えいただいた中で、期間満了前の協定の解除（指

定の取消し）に対し、金銭的補てんを行った事例はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問８へお進みください。

（設問７） 設問６で「ある」とお答えいただいた中で、金銭的補てんはどのように行われ

ましたか？　具体的に記述ください。

（設問８） 設問６で期間の満了前の協定の解除（指定の取消し）に対し、金銭的補てんを

行わなかった事例はありましたか？

 １）ある　　　　２）ない

 金銭的補てんを行わなかった理由は何でしょうか？（複数回答可）

 １）今回の東日本大震災は天変地異であり不可抗力であったから

 ２）自治体側が支払いできる環境になかったから

 ３）期間満了まで残り短いため補てんの必要がなかったから

 ４）指定管理者から申し出がなかったから

 ５）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

（設問９） 設問２において、従来の施設運営の継続が一時的にでも実施できなくなった施

設が「ある」とお答えいただいた中で、避難所運営を始めとする協定内容と異

なる運営を実施した施設はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問１５へお進みください。

（設問１０） 設問９で「ある」とお答えいただいた中で、実際に協定の変更を行った事例は

ありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問１３へお進みください。

（設問１１） 設問１０で「ある」とお答えいただいた中で、協定内容の変更に伴って、指定

管理料や経費負担の見直しを行った事例はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問１３へお進みください。

（設問１２） 設問１１で「ある」とお答えいただいた中で、その見直しはどのような形で実施されましたか？

 １）指定管理料の金額の見直し

 ２）利用料収入の減少に見合った返納金等の見直し

 ３）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

（設問１３） 設問１０で、協定外の業務を実施しているものの、協定変更までは実施せず、

従来の協定に準じて指定管理料を支払った事例はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問１５へお進みください。

（設問１４） 設問１３で「ある」とお答えいただいたうち、それはどのような理由で実施されましたか？

 １）協定書に示されている災害時の協力として、指定管理事業と捉えた

 ２）当面は現状で進めざるを得なかった

 ３）事後精算を見据えて進めた

 ４）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

（設問１５） 被災地やその周辺以外の地域でも、帰宅困難者対応や、一時避難所開設、計画停電の影響などで、施

設運営に支障が出ました。これらの中の指定管理者制度で運用される施設で、利用収入の減収分や、

協定外業務の発生、逆に、開館時間の短縮などによる経費縮減などによって、指定管理料の見直し（増

減とも）を行った事例はありますか？

 １）ある　　　　２）ない

 ※「ない」と答えられた方は設問１７へお進みください。

（設問１６） 設問１５で「ある」とお答えいただいたうち、その見直しはどのような形で実施されましたか？

 １）指定管理料の金額の見直し（増減とも）

 ２）別途業務としての清算

 ３）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

（設問１７） 今回の東日本大震災において、多くの公の施設が影響を受けることになりましたが、このような非常

時に指定管理者制度は、公の施設として想定通りに機能しましたか？

 １）機能したと思う

 ２）機能したとも、していないともどちらともいえない

 ３）機能したとは思わない

（設問１８） 今回の東日本大震災において、公の施設が避難所として運営されたり、救援物資の集荷場所として活

用されたりしましたが、指定管理者制度による施設運営とそうでない施設運営との間で何らかの差異

がありましたか？

 １）差異はなかったと思う

 ２）差異があったとも、なかったともどちらともいえない

 ３）差異はあったと思う

（設問１９） 設問１７、１８でそれぞれ２）３）を選択された方のみに聞きます。そのように感じた理由は何ですか？

 １）公の施設として機能しなかった

 ２）民間事業者または民間人としての活動範囲が足かせになった

 ３）災害時の協力体制が得られなかった

 ４）その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）
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